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недвиЖиМость

недВижимость

новые доМа — МногоэтаЖные 
проблеМы Спрос на недвижимость в Кры
му увеличился, как только регион вошел в состав 
России. За пять лет, по данным Росреестра, еже
месячное количество сделок выросло примерно 
втрое. Спрос увеличил и стоимость жилья: сей
час средняя цена составляет 90 тыс. руб. за кв. м 
— столько примерно стоит жилье в ближайшем 
Подмосковье. Сейчас в Севастополе не найти 
однокомнатной квартиры в новостройке дешевле 
3,5 млн руб.

На всплеск спроса в 2014 году местные за
стройщики отреагировали соответственно: созда
вались новые строительные компании и фирмы
посредники, за пять лет им удалось заработать на 
ажиотаже сотни миллионов рублей. Но большин
ство новых зданий пока пустуют: городcкие власти 
не хотят вводить их в эксплуатацию.

«У нас примерно 28 домов не введены по раз
личным причинам. Первая причина — это несо
ответствие построенного объекта по выданным в 
Украине документам, новостройки пытаются сдать 
с превышением этажности, площади, невыполне
нием требования норматива по парковкам, детским 
площадкам. Вторая причина — очень большое ко
личество объектов, не соответствующих виду раз
решенного использования земельного участка»,— 
говорит директор департамента архитектуры и 
градостроительства администрации Севастополя 
Александр Моложавенко.

Домапризраки, которые городские власти от
казываются вводить в эксплуатацию, встречаются 
в Севастополе от Казачьей бухты до района ин
керман. Жители города требуют отдать им ключи, 
местная власть разводит руками. Недавно мэр 
Севастополя Дмитрий Овсянников встречался с 

пайщиками ЖСК «Летчик», который достроили в 
2017 году, но до сих пор 400 семей (это примерно 
1,5  тыс. человек) не получили ключи. Строитель
ство началось в 2014м, продавая квартиры на ста
дии строительства, но гражданам почемуто никто 
не сказал, что на этом месте было запланировано 
возведение торговоразвлекательного центра.

Позднее, как сообщили в городской админи
страции, назначение земли изменили, главный 
архитектор города Юрий Скляренко, теперь уже 
бывший, разрешил строить тут жилой дом на 456 
квартир. Застройщик построил в ЖСК «Летчик» на 
1,4 тыс. кв. м больше, чем планировал, заработал 
миллионы рублей, главный архитектор уволился, 
а нынешний всем разъясняет: изза фактического 
уплотнения застройки дом принять на баланс нель
зя.

До сих пор не введены в эксплуатацию дома в 
микрорайоне «Омега2А». Строительство второй 
очереди оказалось проблемным: застройщик само
вольно внес изменения в проектную документацию, 
увеличив площадь застройки на 335 кв.  м (изна
чально под дом отдавали 10 тыс. кв. м). Еще долго 
не сдадут долгострой на улице Степаняна, 9 (район 
Стрелецкой бухты). Землю ООО «Стройпласт» по

лучило еще в 2008 году, строительство идет уже 
восемь лет, потому что денег на его завершения у 
фирмы нет, как нет и разрешения на строительство 
от местной администрации.

«Схема застройки этого дома напоминает мо
шенническую. Компаниязастройщик начала стро
ительство при Украине, но затем эта фирма была 
ликвидирована, вместо нее основана другая, со
гласно договору, по окончании строительства ком
пания "Стройпласт" получит 0,1% от общего числа 
квартир, остальное получит другое юрлицо»,— го
ворит адвокат Сергей Макаров.

Получить разрешение на строительство и в 
одностороннем порядке внести изменения в доку
ментацию — привычное дело для севастопольских 
застройщиков. Застройщики нередко искажали 
сведения в документах.

«Предоставленная экспертиза проектной до
кументации… не соответствует экспертизе про
ектной документации, на основании которой было 
выдано разрешение»,— говорится в информаци
онной справке по поводу ситуации с жилым домом 

трудные Метры крыМа неполные коМплекты 
докуМентов, длинная цепоЧка посредников, оЧереди в Мфц, разбитый 
Жилой фонд, проблеМные новостройки — это далеко не полный список 
проблеМ, с которыМи придется столкнуться всеМ ЖелающиМ обзавестись 
недвиЖиМостью на острове крыМ. если вы все Же решили купить доМик 
на этой территории, на сделку возьМите с собой юриста АННА гЕРОЕВА

доМапризраки, которые 
городские власти 
отказываются вводить 
в эксплуатацию, 
встреЧаются в севастополе 
от казаЧьей бухты до района 
инкерМан. Жители города 
требуют отдать иМ клюЧи, 
Местная власть разводит 
рукаМи

В сеВастополе очень много домоВ-призракоВ: 
они построены, но не ВВедены В эксплуатацию
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